

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7612

Fuscion en Córdoba	Por un mes.....	15 rs.
	Por trimestre.....	22 rs.
Fuera de Córdoba.....	Por un mes.....	10 rs.
	Por trimestre.....	28 rs.

MARTES 18 DE ENERO DE 1876.

Los señores suscriptores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al más que no excede de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVII.

Sección editorial.

REVISTA

DE AGRICULTURA Y COMERCIO.

Nuestras noticias extranjeras de hoy son, además de escasas, muy incompletas. Sin embargo, las que tenemos a la vista, continúan presentando en el cuadro general del comercio, la variación de que comienzan a dar cuenta en nuestra revista de la semana pasada. Las corrientes de productos a que las han cambiado de curso, y su actual gravitación es principalmente hacia la Gran Bretaña. Durante muchos años, los trigos del Báltico solo iban a Inglaterra; a Inglaterra iban también en su mayor parte los de los Estados Unidos, aunque no dejaba de acudir a otras naciones sumideros; pero todas las precedentes del Oriente europeo parecen vinculadas en el Mediterráneo, y sobre todo en Marsella. En las cotizaciones de Londres, que siempre comenzaban por la clase «Dantzig», que era allí la de preferencia, rara vez se daban expresiones de «Berdińska, Sandomirka, Marianópolis, Taganrog, Galatz, Ibaria» y otras que suenan a uso turco, y entonces eran casi exclusivas en Francia e Italia. Pero ya no es así: ya entre los buques que salen por los Dardanelos, muchos se imponen la obligación de dar la vuelta al continente europeo, para ir a Londres, a Liverpool, a Portsmouth, a Southampton etc., en busca del dinero que ya nos encuentran en otras partes. La prueba de que Marsella no puede con mas trigo, es la insistencia con que sus periódicos comerciales publican y comentan la noticia de que el gobierno italiano ha hecho concesiones aduaneras, merced a las cuales podrán aliarse en sus puertos muchos cargamentos de cereales que de otro modo obstruirían las plazas francesas del Mediodía.

Préviamente reflexiones generales que abrazan la totalidad de la cuestión mercantil, veamos las particularidades de cada punto, que son hoy pocas y no muy importantes.

En la Unión Americana, que es la fuente más remota, pero también la más secunda y móvil, todo está, con cierta diferencia, lo mismo que lo dejamos en nuestra anterior revista. El total de las existencias de trigo disponible en el conjunto del país, era a la última fecha, de 17.250.000 bushels, (11.385.000 fanegas) y las particulares de la plaza de Nueva York, cinco millones 918.632 bushels (3.206.237 fanegas). Pocos negocios, precios fijos y fiestas muy disputados, con pre-

tension de continuas bajas en este medio fundamental de salidas, es decir, que por no hacer concesiones en el precio del trigo, quieren conseguir las en el transporte.

De Rusia nada sabemos directa ni indirectamente, y esta falta deja un gran vacío en las noticias de la semana.

De Inglaterra, se dice que han mejorado las condiciones del tiempo, hasta tal punto que algunos se han arriesgado a sembrar, no obstante lo poco que le promete, según lo adelantado que se halla la estación. El tiempo dirá el efecto que puedan conseguir de esta labor tardía. — En otro concepto, solo podemos decir que las existencias de trigo extranjero acumuladas en Londres, son sin duda las mayores del mundo, aun cuando en la fecha de fin de año, no nos es posible precisar expresión numérica.

De Francia, no son muy malas las últimas noticias agrícolas, a pesar de los antecedentes que la precedieron. La parte comercial depende, como siempre de Marsella, donde las existencias de trigo extranjero excedían de millones y pico de fanegas, ó sea el estatuto quo de muchos días antes, aunque se procuraba no aumentar el caudal, según vagamente parecen indicar las más recientes noticias. Que, dejándose de antigua variedad comercial, Marsella se va cociendo en lo positivo, dasmos atención a asegurarlo desde ahora, sin perjuicio de lo que ocurría en lo sucesivo.

COTIZACIONES.— Nueva York. Trigo rojo de primavera, a 1.27 dollars busnel (baja); harina extra-state, de 520 a 550 dólares barril de 88 kil. (precio ante ayer).— Londres: Mercado de Mil Lane, Trigo del país rojo, 42 a 46 schellins quartier; id. blanco, 43 a 48. Cargamentos floantes, 27 recién llegados y 60 en vena, a 42 schellines sin compradores.— Marsella. Trigos de 124 a 130 kilogramos en medida de 160 litros, 32.50 a 33.25 fr. con descuento de 1 por 100 en pago al contado.

En la Península ha habido redondeamiento del frío. Ha nevado mucho hacia el centro, y especialmente en Madrid y su provincia. La temperatura resultante es esparsa por los vientos, según la dirección que toman.

El movimiento comercial no ofrece variación en ningún sentido.— En Valladolid corre el trigo de 35 a 36 1/2 reales fan., y proporcionalmente en otros puntos de su provincia.

En Santander van cayendo las lluvias; pues si bien se avisaron los precios de 1 a 16 1/2, hay operaciones hasta por 14 1/2. Los aceites de Sevilla a 44 1/2.

No ocurre novedad por el lado de Levante, donde la plaza de Barcelona continúa con sus precios de anteriores semanas.

El Mediodía, según costumbre.

Los mercados de granos y aceites continúan al tenor de nuestra precedente revista.

Noticias.

NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» oímos las noticias siguientes:

— Se ha constituido en Cádiz la rueda junta de la liga de contribuyentes que ha de actuar en el presente año.

— La comisión central de la exposición de Filadelfia ha remitido al ministerio de Ultramar un estado detallado de todos los expositores de la isla.

— Según comunicación del ayuntamiento de Gascones, pequeño pueblo de esta provincia, recibida hoy, el alcalde del mismo, D. Mariano García, ha aparecido ahogado en uno de los pajes de su propiedad.

— Podemos asegurar que ya no se publicará el manifiesto radical, por no haberse podido vencer las dificultades surgidas entre las personas que debían suscribirlo.

— Como un testimonio de que las quejas de la «Iberia» y del manifiesto constitucional ya publicado, no tienen todo el fundamento que pudiera suponerse, nos han exhibido personas interesadas datos que, al parecer, revelan lo contrario. En Purchea, por ejemplo, provicia de Almería, es candidato el Sr. Valero y Soto, constantemente adicto a las instituciones actuales, y sus amigos dicen que no solamente no es tratado como ministerial, sino que afirman que no existe la neutralidad que los desean, antes bien, los elementos oficiales se muestran más incluidos al candidato constitucional Sr. Navarro y Rodrigo. Por nuestra parte, creemos que aque las quejas, no siempre bien fundadas, son frecuentes, y que ellas crean grandes dificultades a las autoridades.

— En opinión general, las elecciones de compromisarios han de dar en los distritos casi sin mayor número de contrariedades quizá que la de diputados. Como de esa elección depende la de senadores, los partidos que aspiran a tener representación en la alta Cámara tienen grande interés en conseguir compromisarios de su devoción. La designación de candidatos para la senaduría ha de estar muy sujeta a variaciones, pues algunos

nombres dependen del resultado de las elecciones de diputados y del fracaso de algunas candidaturas.

— El general conde de Valsamasa antes de partir para España, dirigió dos alusiones a los habitantes y al ejército de la isla de Cuba, manifestando el alto ejemplo de valor y patriotismo que siempre les ha distinguido, y resignando el mando en el segundo cargo general Carbó.

— Una carta de la frontera dice que en la última reunión celebrada en Bayona por los agentes del carlismo, se acordó intentar nuevas aventuras en Cataluña, a donde debían dirigirse varios oficiales carlistas. Nuestro corresponsal nos anticipó por telégrafo esta noticia, así como la presentación a indulto de algunos de los oficiales a que la carta se refiere.

— La «Epoca» se hace cargo de la proclama que ha circulado en Barcelona contra el Sr. Castelar, y pregunta al elocuente orador en vista de aquellos ataques por qué no da un paso más en el camino emprendido, y por qué le detiene una palabra cuando no ha retrocedido ante la conducta de sus antiguas teorías.

— El comité posibilista de Barcelona ha acordado votar por los distritos primero y quinto al Sr. Castelar, y por el segundo al Sr. Abarzuza, por el tercero al Sr. Salvany y por el cuarto al Sr. Soler y Pi.

— Nos dicen de Barcelona que el señor Villalba, gobernador civil de aquella provincia, va a dejar imperecederos recuerdos a aquella población por el tacto, la prudencia y la rectitud que está desplegando con motivo del período electoral. Amigos y adversarios reconocen en la digna autoridad civil del principado la más severa imparcialidad y la más perfecta justicia, lo que le ha captado las generales simpatías, como se las captó en Madrid en el período que estuvo al frente de aquel gobierno civil.

— Parece que el cargo de registrador de la propiedad no está considerado como incompatible con el de diputado en ninguna de las disposiciones vigentes.

— No es exacto que el partido constitucional de Málaga haya adoptado el retramiento.

— El ministro de Hacienda ha dado orden a todas las direcciones para que procedan inmediatamente a la ejecución de los presupuestos parciales que han de formar la base para el general que se presentará a las Cortes, encargándoles la mayor economía en los servicios.

— La «España» publica anche una declaración del arzobispo de Tarragona y obispos y vicarios capitulares de la diócesis, en la que contestando a

una consulta dice que ningún católico puede votar la libertad de cultos, ni mandar a las Cortes representantes librepensadores.

— El Sr. Bugallal, según nos aseguran personas que tienen motivo para saberlo, no ha firmado el manifiesto de conciliación redactado por la comisión de notables, no por disentir en algún punto del espíritu de dicho documento, como aver dijimos, sino atendiendo a que por su posición como fiscal del Supremo, no creyó conveniente (y así lo manifestó a sus compañeros de comisión) firmar un documento de carácter esencialmente político.

— Los periódicos conciliadores no han recibido bien la protesta del partido constitucional, por apasionada ésta, siendo en cuenta la conducta que el gobierno ha seguido con este partido.

— El «Diario Español» escribe sobre este documento su artículo de entrada, declarándose sorprendido por esa pintura exagerada de las desdichas constitucionales, a más de injusta y violenta, y que parece escrita para halagar a los intransigentes de este partido que querían el retramiento.

— Para la «Epoca» no es más que el eco de la muchedumbre constitucional, apasionado y sin razón.

— El «Tiempo» vé en el manifiesto un serie de artículos de la «Iberia», corregidos, ó el acta de la última reunión, purgada de inconvenientes de latentes y con el pase autorizado de una pluma que escribe galardonadamente.

— El «Cronista» dice a la «Iberia» que no ha acertado lo que sobre el retramiento estaba en el ánimo de los jefes de su partido.

— La «Pontica» no hace mención de este documento ni le cita para el mas ligero comentario.

— Dice que una de las personas que más han trabajado para encontrar la fórmula de conciliación, con arreglo a la cual pudiera escribirse el manifiesto de los radicales, es el Sr. Moret, ex-ministro de Hacienda.

— Barcelona, 14.— Los electores ministeriales del distrito de Igualada han proclamado candidato a D. Antonio Castells de Pons, y los constitucionales a don Bartolomé Gómez. Se cree seguro el triunfo del candidato por Manresa. D. Eduardo Rey, constitucional.

— Ascienden a diez y seis los candidatos de varias fracciones políticas proclamados en los distritos de esta capital y sus afueras. Ha paseado copiosamente.

— Tarragona, 14.— No es cierto, como se dice la «Iberia», que el candidato por Berga, D. Mariano Puig

— 592 —

Judasich tenía dos hijos...

— Judasich! — exclamó sir Arquibaldo palideciendo. — ¿Quién os ha hablado de Judasich?

— Los que me han dicho que Ma. Edith había dejado considerables tesoros.

— ¡También sabeis eso?

— ¡Pardiez! — dijo Mr. Baul tranquilamente. — Toni ha hecho un testamento en forma en mi favor.

— ¡Toni ha muerto!

— Habrá muerto a estas horas.

Sir Arquibaldo respiró; en cambio Mr. Baul dijo con calma:

— Si, pero vengo yo a reemplazarle.

Y sir Arquibaldo asombrado fijó una mirada recelosa en Mr. Baul.

— Sir Arquibaldo miraba a Mr. Baul con creciente estupor.

— Caballero — dijo éste — Toni ha muerto, pero como os decía, me ha nombrado su heredero universal.

— ¿Hablais seriamente? — dijo sir Arquibaldo que iba recorriendo su sangre fría.

— Muy seriamente.

— Entonces explicaos con claridad.

— ¿Por dónde debo empezar? — preguntó friamente el asociado de mister Thompson.

— Por donde queráis,

— 593 —

— Parto con una mujer a quien amo.

— Es un verdadero viaje de luna de miel, y ya comprendes... vuestra presencia.... Eso no importa para que si queréis que quedemos citados en la isla de Chipre...

— ¡Oh! no tal; me tomas por un babieca... yo hago las cosas meditadas, con reflexión.

— ¿Cómo?

— Yo lo lamento por vuestra luna de miel, pero como he resuelto no separarme de vos hasta que hayamos descubierto y repartido como buenos herederos los tesoros de Ma. Edith.

— Caballero, — dijo sir Arquibaldo ya con impaciencia; — no conozco ley ni derecho que me obligue a viajar con vos.

— Os engañais, hay una.

— Y como sir Arquibaldo se encogió de hombros, Mr. Baul sacó de su cartera un papel que presentó ante los ojos de sir Arquibaldo,

— 594 —

que sir Arquibaldo viría en la calle de Helder, y se hizo conducir a ella.

Allí encontró un ayuda de cámara del barón que primero se negó a toda respuesta.

Mr. Baul sabía hacer un sacrificio cuando el caso lo exigía, y se coló de su bolsillo tres napoleones y nueve céntimos que desató en la mano del criado.

Este recurso antiguo como el mundo, da siempre resultado: el criado habló.

Por el supo Mr. Baul que sir Arquibaldo había hecho los preparativos de marcha aquella noche misma, y añadió el criado que por la mañana él mismo había llevado su equipaje a la estación del mediterráneo, y le había visto partir en compañía de una dama muy conocida en París llamada Mad. Alea; que sir Arquibaldo iba directamente a Marsella, debiendo ir a parar al hotel de los Emperadores.

Mr. Baul no quiso saber más.

Valls, esté ni haya estado nunca afiliado al partido constitucional.

Cádiz, 14.—Entró en este puerto el vapor correo «Afría», de Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, con la correspondencia oficial y particular y 10 pasajeros. A la salida de este buque no ocurría novedad en aquellas islas.

Salió el vapor correo de guerra «León» para Marruecos.

Los periódicos de esta localidad se ocupan de la conveniencia de celebrar el aniversario del natalicio de S. M. el rey con un indulto a favor de los presos políticos.

Ciudad-Real 14.—La candidatura del Sr. Moret y Prendergast no impedirá que se mantenga la del señor Cisneros, que era la acordada por los amigos de la situación. A última hora se habla de la candidatura por Almadén del Sr. Merelo, en contra del señor Peñuelas. En Manzanares también parece que ha surgido una dificultad, pues luchaba el Sr. Sanchez Milla con el Sr. Mariátegui, y de repente ha sido presentado como candidato el Sr. Juan Fernandez Caballero, diputado provincial por aquel distrito, y persona altamente relacionada y estimada en todos los pueblos que le forman.

Contiñan los muchísimos amigos del general Rey, decididos a votar su nombre para senador del reino por aquella provincia, en que tantas y tan leales amistades cuenta. También se considera segura su elección.

Aquí, después de una gran nevada, hemos tenido tres días de hielo y blandura a intervalos. Anoche volvió a nevar, pero la temperatura de hoy es muy benigna y se confía en que estos temporales solo redunden en provecho de la sembrada.

Reus 14.—Ha fallecido en Portera el día 11 el notario de Tarragona Sr. Pellicer.

Han caído grandes nevadas, que amenazan acabar con los olivares.

Asegúrase que en esta ciudad triunfará el candidato ministerial, y en Falset el condé de Rius, radical monárquico.

Barcelona, 14.—Anoche no llegó el correo de Madrid por no haber empalmado el tren con el de Zaragoza, a causa de la detención de este por las nieves.

El temporal ha causado grandes desperfectos en la línea de Gerona, por lo cual hay que hacer trasbordo en San Paul.

Gijón, 14.—El candidato a diputado D. Bernardo Escudero ha publicado un manifiesto declarándose ministerial. Su contrincante, el Sr. Cañua, se presenta como independiente.

Santander, 15 (8 n.)—El correo ascendente que salió de aquí el día de hoy para es, está detenido en la estación de Biscaya, por ser imposible la circulación de trenes a causa de las nieves.

Valladolid, 15.—A las 9 de esta mañana se hallaba detenido entre Navalperal y Avila, por las nieves, el tren correo. Los ambulantes del Noroeste siguen circulando. De Valadolid ha salido esta mañana el correo ascendente, sin enlace con el de Santander, también detenido por las nieves.

Oviedo, 14 (2 tarde).—El puerto de Pajares se halla cerrado por la nieve, faltando los correos desde el dia 13.

Barcelona, 14.—Conforme signifiqué ya a Vds., los posibilistas se han decidido a luchar en cuatro de los distritos de esta capital, renunciando únicamente a la palestra en el distrito primero, el cual absorbe la general atención de los barceloneses y es objeto de todas las conversaciones.

A diez y seis asciende el número de candidatos de diversos matices que en la capital y afuera se aprestan a la contienda, y no es probable que aparezcan nuevos competidores.

Asegurábese anoche que los intrépidos querían presentar candidato por el distrito cuarto a D. Nicolás Salmeron, pero yo creo infundada por ahora la noticia.

El premio mayor de 500.000 pesos de la lotería de la Habana ha correspondido al 15475.

Gacetillas.

Gente ocupada.—Por disposición del activo jefe de órden público fueron anteayer disueltos por los agentes del mismo cuerpo Rafael Serrano y Ezequiel Ruta, varios grupos de jugadores de naipes de los que hace tiempo se vienen situando en los alrededores de las plazas de Sevillá, Almodóvar, Plasencia y otros puntos de la ronda de la capital. Este servicio, como todos los que tiendan a extinguir la vagancia, que es el cáncer de la sociedad actual, merecerán siempre nuestros mayores elogios.

Suceso deplorable.—El camionero que media entre el ventorillo del Brillante y el camino de Bazán, fué anteayer teatro de uno de esos desastrosos sucesos que de vez en cuando vienen a llenar de luto a muchas familias y de dolor a todos. Varios amigos que venían de pasar el dia en la Arrizala, se iban a subir en un carro que los condujo, cuando entre dos de ellos se promovió una cuestión, motivada más que por otra cosa por el estado de los ánimos. Los que disputaban se dieron algunos golpes, pero mediaron otros y todo quedó en paz, continuando los dos amigos y del brazo, cuando uno de ellos sacó de pronto una faca e hirió con ella tres veces a su compañero, que murió, segun se cree en el acto. Poco después una pareja de la Guardia civil del puesto de las Ermitas que regresaba a Córdoba, con conocimiento del hecho se hizo cargo del cadáver, custodiándolo en el mismo sitio y dando parte al jefe más inmediato, por cuyo conducto llegó la nueva al cuerpo de órden público a las nueve y media de la noche. El Inspector del mismo dispuso que después de dar parte al correspondiente juzgado, saliera el Sr. Villanueva acompañado de algunos agentes al lugar del suceso, en donde este tomó las medidas necesarias en estos casos. A las once se presentó el juzgado, instruyéndose la correspondiente sumaria, después de lo cual se trasladó el cadáver a las doce y media al cementerio de Ntra. Sra. de la Salud, donde ayer se llevó la autopsia por

los apreciables facultativos D. Enrique Vascon y D. Rafael Catalán. A las dos de la madrugada fué encontrado el agresor en una huerta próxima a la puerta de Plasencia, por el agente de primera clase Sr. Imbernon, acompañado de otros tres individuos del cuerpo. Según nuestras noticias lo mismo el muerto que el matador eran personas de muy buenos antecedentes y amigos, y no podía nadie figurarse tuviére este desgraciado fin una brota de campo.

El vigía.—El sol sin nubes derama—torrentes de luz... ¡quién viene a brillar sin pasiones—á la virtud en la tierra!

Concierto.—Las notables fiestas que el aplaudido cuarteto que actuó en el teatro del Recreo ha inaugurado, no hay duda que son de un buen gusto y de un efecto admirables. Esta noche es el segundo, y estamos seguros de que los aficionados no han de faltar á oír buena música y bien interpretada.

Almanaque.—Con el número de mañana 6 del jueves repartiremos á nuestros suscriptores el del año corriente.

Caridad.—Por disposición acertada del Sr. Gobernador civil, ha ingresado ayer en el Hospital un pobre transeunte que se encuentra en mal estado, y que solo tenía unos harapos para resguardarse del frío.

Quinario.—Un grande suntuosidad ha celebrado la ilustre cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno el quinario que le dedica anualmente. Anteayer por la mañana, como habíamos anunciado, asistió el Sr. Obispo. También asistió al quinario por la tarde.

Otro.—Por lo visto el frío infunde también no poco en el espíritu peleón. Anteayer hubo una cuestión en la Carrera del Puente entre dos hombres, uno de los que resultó con dos heridas al parecer de alguna importancia, siendo trasladado al hospital, y el agresor a la cárcel.

Miediciones.—Parece que la circular sobre quintas que el ministro de la Gobernación va a dirigir a los gobernadores es relativa a las muchas instancias que habían pasado a informe de Hacienda, y en las cuales los interesados solicitaban, como sacerdotes, la redención de sus sobrinos y hermanos, a cuenta de sus créditos contra el Estado.

Provvisorato.—Ha sido nombrado en propietario provisor y vicario general de esta Diócesis el presbítero Sr. D. Juan Torres y Vidal, Doctor en Derecho Civil y Canónico y licenciado en Administración, y persona muy competente para el difícil cargo que se le ha confiado.

Sellos.—Se ha dispuesto que por cada sello del impuesto de guerra que deje de utilizarse, se exija a las personas que cometan el abuso dos pesetas cincuenta céntimos de multa.

Por cual poner.—Un hombre, al parecer embriagado, corría y alborotaba ayer en la plaza de la Magdalena, siguiendo a varios muchachos con una enorme navaja en mano. El municipal del distrito le quitó el arma y lo trasladó al Ayuntamiento. Regularmente no estaría la tropa menuda muy inocente en el asunto.

Sumario.—Hasta el veinte y cinco del corriente se halla en Aguilas la respuesta al público el repartimiento del déficit de consumos de aquella ciudad.

Resumen.—Hasta el del último número del apreciable periódico científico y literario «La Juventud Católica». —LA FILOSOFIA ANTICRISTIANA, por D. Manuel Fernández Ruano.

—PANTEÍSMO, por — EN UN ALBUM.

POESIA por D. Amador Jover y Sans.

LA NIÑEZ, id. por D. Julio de Eguiáz.

—EL PRESBÍTERO D. RAFAEL AGUILAR Y MEDINA, biografía por D. Antonio Solano Barragan, Presbítero.

—SECCION LOCAL.—NOTICIAS.—SECCION RE-

Subasta.—En las Casas consistoriales de esta capital se subasta el dia veinti y cuatro la suerte octava de las once en que se dividió la hacienda de olivar llamada de la Escuela, partido de la Esperanza, término de Cabra, por el tipo de dos mil cincuenta se senta y siete pesetas y cincuenta céntimos.

Especiales.—Hoy.—1860.—El ejército español se apodera de la embocadura del río Martín y sus fuerzas (África).

Beneficio.—Esta noche tendrá

lugar en el teatro principal el de las aplaudidas actrices Sras. Montoya y

Fernandez de Lara. La elección ha

sido muy acertada, como se podrá ver

en su lugar oportuno, y unido esto

a las simpatías de las beneficiadas,

creemos que obtendrán un buen resultado.

Broma peligrosa.—Anoche

entre ocho y nueve bromearon algunos amigos en la puerta de Gallegos,

y uno de ellos perdió un portamonedas con cien reales. Hubo voces de

la ironía, acudió un cabo de municipales, corrió tras de un hombre que

también corría, lo detuvo y resultó

innocente. Entonces uno de los amigos

arrojó el bolo al suelo y siguió la broma.

Llegada.—Se espera en esta

capital al Sr. Mena Zorrilla, candidato por Montilla.

Escaleto.—Ha recomendado

el digno Sr. Obispado esta Diócesis al

clero y fieles la piadosa casa de arre-

pentida del Buen Pastor, de cuyo establecimiento en esta capital nos

hemos ocupado mas de una vez.

Quedaron compadres.—An-

teanoche presenciaron los que pasa-

bán por la calle de Ambrosio de Mo-

rales una escena grotesca. Dos hom-

bres con sus dos depósitos de mosto

se amenazaban empeñados nada me-

nés que en matarse, pero concluyeron

por no hacerse nada. Ambos fueron

conducidos por un municipal al Ayun-

tamiento, donde pasaron la noche en

el patio. El fresco, les quitó la manía

de despedazarse y se retiraron ami-

gos.

Representantes.—El comité

constitucional de Lucena ha nombra-

do para que lo represente en el pro-

vincial A. D. Manuel Ballesteros, y el

de Montilla a D. Santos María Pego.

Industria.—Se han solicitado

cincuenta y cuatro pertenencias de

la mina de carbón «La Prevención»

situada en el cortijo de la Loca, tér-

mino de Moraleda y el obispado de Ma-

lenica, título al momento se acuerda

que se acuerda.

Comercio.—Muy el breve

firma en San Petersburgo los tra-

tados de comercio y consular que

nia negociando nuestro Gobierno

con el imperio.

Lava.—En la parte meridional

de Utah (Estados Unidos) se ha en-

contrado una capa de lava que cubre

mil setecientas leguas cuadradas,

en Arizona y Nuevo México otra ca-

de tres mil.

Estátmias.—El museo de an-

güedades egipcias del Louvre de Pa-

ris ha adquirido cuatro preciosas est

atas de madera del tiempo de la se

dinastía egipcia.

Nueva consuelo.—Los maga-

trados ingleses y americanos acci-

umbran, como es sabido, a dirigir

algunas palabras a los reos a quien

condenan a muerte: véase el bre-

«speech» de un juez americano a

individuo condenado a morir en

horca. «Jones, durante vuestro pro-

ceso, os habeis quejado del calaboz

Abierta una información, se ha vi-

que era fundada vuestra queja.

Alcalde.—

DE GUYA SU

Al Tesorero

A la prov

Adiciona

ALCALDE

ESTRUCTO

MANA

TRACION

DO VACUN

DAS AL

CLIMENTO

<

Movimiento de la Bolsa de quiebras.
Rls. Mrs.

Existencia á fin de la semana anterior.	7952	8
Suplemento hecho en la presente.	891	13
Existencia que resulta para la entrante.	7060	29
En la oficina de dicha Administración se hallan detallados los por menores de este resumen.		
Córdoba 13 de Enero de 1876.—El Administrador, Francisco Sierra no.		

Los señores Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia de San Miguel los días 21 y 22 del presente mes, en sufragio del alma del Sr. D. Ramón Bastida y Herrera (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de diez reales.

Los señores Sacerdotes que en el día 21 del corriente quieran aplicar el Santo Sacrificio de la misa en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, en sufragio del alma del Sr. D. Luciano Guerrero de Escalante (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de diez reales.

Boletín religioso.

Hoy. La Catedral de San Pedro en Roma.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la parroquia de la Magdalena, por la Hermandad de Corderos.

—El jueves próximo tendrá lugar una solemne fiesta en el Santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta, costeada por una devota, en la que predicará el Sr. D. José Carpio y Montilla.

—Tercer día del solemne quinario al Dulcísimo Nombre de Jesús, en la Iglesia del convento de Santa Isabel de los Angeles, dando principio a las tres y media de la tarde, predicará el Sr. D. Antonio Cruz y Puig.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la O, en la ermita de Consolación.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CÓRDOBA.

Función para mañana.—A beneficio del primer actor y director de escena D. José Sanchez Albarán.—Obertura por la orquesta.—El drama a-daluz en tres actos y en verso, titulado: «Diego Corrientes ó el bandido generoso.»—Descanso de quince minutos.—Gran obertura a toca orquesta de la ópera «Norma.»—Acto primero de la chistosa comedia en dos actos, nominada: «El Memorialista.»

—Tanda de walses por la orquesta.—A tope de la citada comedia.—A las siete y media.

PRECIOS.—Plateas, palcos principales y de luto 26 rs.—Palcos segundos 10.—Butacas con entrada 8.—De lanteras de anfiteatro con id. 8.—De lanteras y sillones de paraíso 4.—Entrada principal, 4 rs.—Idem al paraíso, 2 rs.

TEATRO PRINCIPAL, calle de Ambrosio de Morales.

Función para hoy.—A beneficio de la primera actriz doña Cármen Montoya, la dama joven Doña Cármen Fernández y Doña Petronila Latorre.

—Sinfonía al piano por el profesor Sr. Espejo.—La comedia en tres actos y en verso, titulada: «El amor y el interés.»—La señora Latorre cantará el aria de tipo de «La Traviata,» acompañada al piano por el Sr. Espejo.—La referida señora Latorre cantará la serenata-melodía «Schubert,» acompañada al piano por el señor Espejo.—La citada señora cantará una bonita romanza, la cual será acompañada al piano por el señor Espejo.—A las 7 y media.

Precios.—Palcos y plateas, 14 rs.—Butacas, 2.—Lunetas 1 y 1/2.—De lanteras, 1.—Entradas bajas, 3 rs.—Id. altas, 1 y 1/2.

TEATRO DEL RECREO.

Gran concierto de quinteto y piano para hoy, de ocho á diez de la noche.—Entrada 2 reales, con obsequio á uno de consumo.

NOTA.—En la presente semana tendrá lugar un gran concierto a toda orquesta, en el que se tocará por primera vez la sinfonía «Los Ciegos de Toledo.»

Total consumo, 11318 1/2

prisión es un edificio viejo húmedo, sombrío e inhabitable; por lo tanto tengo «en cierto modo» una satisfacción al anunciaros que de hoy en quince días saldréis del calabozo para ser ahorcado por mano del verdugo.»

Montilla.—Once de enero.—El veinte y seis de madrugada del mes próximo pasado murió en esta ciudad, a la avanzada edad de setenta y nueve años, la señora doña Antonia Susbielas y Miranda, viuda de D. Manuel Pineda y Trillo, y madre del actual juez municipal de este partido, el tan celoso como aplicado joven D. Rafael Pineda y Susbielas. Pertenece a una de las familias más principales de la población, y durante su larga vida se distinguió por la austeridad de sus costumbres, así en las cosas pertenecientes al gobierno de su casa, como en el trato de las gentes de fuera de ella. Fue excelente madre y fiel esposa, habiendo impreso en sus hijas estas virtudes, como reflejo de la buena educación que las diera. Su muerte ha sido muy sentida por cuantos tuvieron la suerte de conocerla y tratarla, y particularmente por los que alcanzaron a verla en el pleno goce de su juventud, pues era de una hermosura deslumbradora, que admira por su gentileza, por su gracia y por las damas dotes personales de que la dotó la naturaleza. Era, en una palabra, una segunda Raquel. Si Dios nuestro Señor se ha dignado recoger su alma en su seno, habrá recobrado ésta los atractivos de que la despojaron los años al cesar para siempre la corona de la gloria.—Corresponsal.

—«Dejadme Vivir y Morir entre Flores.»—Dijo un entusiasta italiano. Esto puede ser difícil; porque pocas personas pueden siempre vivir rodeadas de Flores. Es posible, sin embargo, respirar el ambiente de una atmósfera floral, aun en un suelo estéril. Ninguna flor tropical exhala un olor más delicioso, que el que la Quimica ha encerrado en cada gota del AGUA FLORIDA DE MURRAY Y LANMAN. Cada botella es un fragante ramillete, el cual no puede marchitarse, y cuyo exquisito aroma no conoce cambio ni decadencia. Flores, esos dulces incensarios del templo de la Naturaleza, no son mas que objetos transeuntes: pero en fragancia concentrada en esta exquisita agua de tocador, no es por un dia, sino para siempre.

Se previene a los compradores el observar que las palabras «AGUA FLORIDA DE MURRAY Y LANMAN. No. 69 Water Street, New York», están grabadas de relieve en el vidrio de cada botella.—Sin esto ninguna es legítima.

528

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudación obtenida en los festejos de esta capital en el día de la fecha. Pts. Cts.

Central, 10000 00
Puente, 555 23
Rincón, 1151 38
Nueva, 349 87
Gallegos, 107 89
Matadero, 281 16

Total, 2445 83
DE GUYA SUMA CORRESPONDEN
Al Tesoro, 1068 82
A la provincia y municipio, 1070 01
Adicionadas, 307 00

Total igual, 2445 83
Córdoba, 14 de Enero de 1876.—
El M. de Gelo.

Administración del matadero y carnicerías.

Semana del 5 de Enero de 1876. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administración, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

Resas degolladas en la semana. Libras.

17 cabezas de gana-
do vacuno, 8117

182 idem de lanar y
cabrio, 3201 1/2

Total consumo, 11318 1/2

Correo de ayer.

Correspondencia particular
del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 16 de Enero de 1876.
Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo;

Contiúdan los comentarios en la prensa y en los círculos políticos sobre el manifiesto de los constitucionales, habiendo causado muy mal efecto entre los conciliados y por crear ésta mal recompensa la imparcialidad observada por el gobierno. Imparcialidad llevada al extremo de haber retirado las candidaturas de sus adeptos en algunos puntos donde pudiendo luchar con grandes probabilidades de éxito, no lo hacen por no contrariar a los jefes del constitucionalismo que se han presentado. Con dicho manifiesto habrán sin duda cambiado algo a los impacientes del partido; pero por conseguir este fin se dice hasta que ha habido movimiento en los jueces de primera instancia, y los periódicos adictos al gobierno niegan en absoluto se haya hecho traslación ni cambio alguno que pueda dar motivo a lo dicho. Además las órdenes dadas a los gobernadores para que observen la mayor imparcialidad y no permitan se coarte de ningún modo la libre emisión del sufragio, responde a todo cuanto, lo mismo por los históricos que por los constitucionales pueda indicarse sobre los manejos de las autoridades en contra de las oposiciones.

Así lo comprenden sin duda los hombres de mas talla de los diversos partidos, y así se lo he oido a alguno de los hombres mas influyentes de la oposición.

Llámate la atención sobre la real orden que publica hoy el periódico oficial dictando por Fomento al unas disposiciones sobre el próximo curso escolar.

Dicen de Barcelona que se ha recibido el manifiesto de los Sres. Pi y Figueras aconsejando a sus amigos no voten, pero condonando el sistema de retramiento.

Ha llegado a ésta el conde de Valmaseda, que fué recibido en la estación por muchos de los innumerables amigos y admiradores con que cuenta.

No se habla mas que de elecciones, no pidiendo por lo tanto darle cuenta de noticias de otro género, puesto que hasta las de la guerra escasean.

El correspondiente

De la «Correspondencia de España»

comparamos las noticias siguientes:

A pesar de que hoy se daba por seguro que no se publicaría ya el manifiesto radical, parece que, a última hora, han renacido las esperanzas de que lleguen a suscribirlo los hombres de las dos tendencias extremas del partido, merced a observaciones hechas a la junta por el Sr. Becerra, y de cuyo estudio están encargados los señores Martos y Montero Ríos.

Dice la «España» que los electores del distrito de Celanova darán todos sus votos al señor Nocedal (don Cáncido).

—El Sr. D. Francisco de Cárdenas, representante de España en Roma, conferenció ayer detenidamente con el señor ministro de Gracia y Justicia sobre los asuntos pendientes con el gobierno de la Santa Sede.

—No es exacto, como dice un periódico, que el supremo de la Guerra haya votado por unanimidad contra la cesación de la gran cruz de San Fernando en favor del general Jóvellar.

Lo ocurrido es, que algunos ministros de aquel Consejo no se han conformado con el dictámen de los fiscales favorable a la cesación.

Esta es la verdad de lo ocurrido, según nos lo aseguran personas autorizadas.

Tarragona 15.—El «Boletín eclesiástico de Tortosa» ha publicado un escrito firmado por los sacerdotes arzobispo de Tarragona, obispos de Barcelona, Gerona y Tortosa, y vicarios capitulares de Lérida, Vich y Solsona, en el que declaran que condonada por el «Sylabus» la libertad de cultos, ningún católico puede votar esa libertad ni enviar á las Cortes á aquellos que quieran establecerla en España, que están en el deber de emplear todos los medios legales para combatirlos y hacer, valiéndose de todos los medios licitos y honrados, que solamente representen al pueblo católico, en los comicios españoles, personas que, sean cuales fueren sus opiniones políticas, estén firmemente resueltas a restablecer, y en caso de defender, la unidad religiosa.

—Por el distrito de Coin se presentaba como candidato ministerial el señor D. Emilio Cánovas, pero el gobierno tan pronto como tuvo noticia de que el general López Domínguez

se presentara también por dicho distrito, retiró la candidatura del señor Cánovas, dando con esto una prueba de consideración extremada a las oposiciones.

Con este sencillo relato, podrá juzgar la «Iberia» de la injusticia con que hoy censura al gobierno, por las coacciones que supone cometidas por la su jefes en aquel distrito, en favor del Sr. Cánovas y en contra del general López Domínguez.

—Barcelona 15.—A pesar de la crudeza del temporal llegó anoche el correo de Madrid con expedición del correo anterior, que no había empalmado oportunamente en Zaragoza.

Ha varado un buque francés en la costa de Blanes. La tripulación, que no ha sufrido personalmente, se ha refugiado en dicho pueblo.

El temporal sigue en toda su furia y hace temer nuevos siniestros.

—Málaga 15.—Se habla con insistencia desde hace algunos días de un alijo de contrabando que se proyecta hacer de grande importancia.

Están tomadas todas las medidas para evitarlo.

—Por el ministerio del ramo se ha remitido a la junta superior consultiva de Guerra el proyecto de aumento de la guardia civil, reclamado por gran número de provincias.

—Por el ministerio de la Gobernación se han remitido las instrucciones mas terminantes a los gobernadores previniéndoles que mantengan á todo trance y sobre todo otro interés, la libertad del sufragio, sin perjuicio de que repriman con energía y decision cualquier intentona para turbar el orden público.

—Ha llegado á Santander los cañones Krupp de 15 construidos recientemente en Alemania y cuyo alcance máximo es de 8000 metros.

—Cádiz, 15.—El candidato independiente por el distrito del Puerto de Santa María, Sr. Ruiz Martínez, ha retirado su candidatura.

Por el distrito de Sanlúcar insisten algunos electores en sostener al señor González. Las tracciones mas avanzadas han proclamado en Tarifa al Sr. Alvarez Jiménez, constitucional.

—La «Política» cree que los elementos de abolengo unionista que figuran en el partido constitucional van a fundirse en el partido liberal conservador de que es jefe el Sr. Cánovas, porque no podrán seguir todas las evoluciones de las nubes del Sr. Sagasta, y que este hombre público adquirirá en cambio otros elementos mas avanzados y afines a los de procedencia progresista. Estas uniones, la «Política» espera que serán confirmadas por el tiempo.

—Personas de gran significación dentro del partido constitucional, desautorizaban hoy de la manera mas absoluta el artículo publicado ayer por la «Política», y de que se ocupa toda la prensa. Según las declaraciones de esos mismos políticos, ninguna, absolutamente ninguna de las procedencias que hoy forman en el partido constitucional, ha pensado ni pensará ciertamente en romper la cohesion y unidad que le hacen hoy uno de los partidos políticos mas disciplinados de nuestro país.

—Se han concedido quince días de licencia para que puedan venir a Madrid los generales Palanca y Ripoll.

—Dice la «Gaceta de Barcelona» que anteayer la cinco de la tarde, hallándose escalonados á la salida del puerto cinco barcos de vela, debió rompersele al que estaba más distante la cadena del ancla, porque la fuerza del agua lo llevó á estrellarse entre Casa-Tunis y la farola, sin que bastaran a evitar la catástrofe los esfuerzos de un remolcador de poca potencia para contrarrestar el empuje de las olas. El barco quedó hecho astillas, y de los ocho marineros tripulantes se han salvado cinco hasta ahora, sin que hayan aparecido los otros tres. A las diez de la noche todavía se veían los faroles, lo que significaba que carecían de auxilio, de lo que se lamentaba amargamente la «Gaceta de Barcelona,» siendo éste en este asunto de rumores que oyó nuestro colega.

—Han llegado a Madrid con el general señor conde de Valmaseda, sus ayudantes el comandante de E. M. señor Vilate y el de artillería señor Prune.

En la estación esperan al general, varios generales y hombres políticos amigos suyos.

—Londres, 14.—El «Time» publica una correspondencia de Filadelfia que confirma las noticias dadas por todos los periódicos de Europa, de que el gobierno americano desechará el concurso de todas las potencias del continente para evitar cualquier conflicto que pudiera alterar las buenas relaciones existentes entre los Estados Unidos de América y España.

Berlin, 15.—Aumentan las probabilidades de una avenencia del im-

perio con el Vaticano, partiendo de la aceptación por la Santísima Sede de la ley eclesiástica.

—Estamos autorizados para asegurar, contra los asertos del manifiesto protestante los constitucionales, que no se ha hecho desde el 31 de diciembre ninguna traslación ni cambio de jueces, cumpliendo en este punto espiritualmente el gobierno sus deberes.

—El manifiesto de los Sres. Pi, Figueras, Sorni y Benet, recibido en Barcelona, condena el retraimiento, pero aconseja á los amigos de los firmantes que no tomen parte en las elecciones.

—Esta mañana ha estado a presentarse al ministro de la Guerra el general señor conde de Valmaseda.

—El gobierno tiene mas interés que nadie en que en las futuras cortes tomen asiento las oposiciones, y en este sentido ha dirigido las órdenes mas terminantes a los gobernadores á fin de que no opongan obstáculo alguno a todos aquellos individuos que luchando con aquel carácter tengan verdadero arraigo en los distritos.

—El gobernador de Valencia, de quien algunos periódicos dicen que ha negado autorización para una reunión de electores amigos del Sr. Castellar, según datos autorizados se opuso primero por la forma en que creyó que querían celebrar la reunión; pero después, considerándola como una sencilla reunión de electores, la autorizó.

<

SECCION DE AVISOS.

MAQUINAS DE VAPOR VERTICALES

DIPLOMA DE HONOR

Medalla de oro y Gran Medalla de oro en 1872. MEDALLA DE PROGRESO (equivalente a la Gran Medalla de oro) en la Exposición universal de Viena.



LAS UNICAS SOBRE LAS QUALES ARRIENDO ASESOR

GALDERRAS
INEXPLOSIBLES

Limpieza sencilla.
ENVIO FRANCO DEL PROSPECTO

J. HERMANN-LACHAPELLE
144, RUE DU FAUBOURG-POISSONNIER, EN PARIS

FRAGANCIA IMPERECEDERA



CELESTE AGUA FLORIDA

de Murray y Lanman.

El Perfume mas fortaleciente y duradero que se conoce para el Tocador el Pafuelo y el Baño.

Preparado solamente por sus dueños, Lanman y Macamp, NUEVA-YORK.

Y de venta en todas las Perfumerías, boticas, y Droguerias, y al por mayor Sres. Ferrer y Batle, agentes Barcelones.

Traspaso. Desde el dia se hace de la tienda de comestibles llamada de la fuente, Puerta de Gallegos número 2, en la misma dar n razon. 6-6

Venta. Desde el dia se hace de las casas número 10 calle de Ocaña, San Eloy número 6 y la del mismo número en la calle Mellados. En la plazuela de la Almagra 30, intermaran. 6-4

Anuncio. En la calle de Consolacion núm. 15, se vende una clase de telas y se hace ropa blanca de señora y caballero. 6-6

Vilagre ce yema superior. Se vende por mayor en la Bodega de D. Pedro Lopez, situada en el campo de la Merced, a 18 rs. arriba para fuer de puertas y a 18 rs. con descuento pagado. 6-3

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa con coda por Posadas en la pl.uela de la Cruz, Málaga, núm. 13, con cuatro habitaciones. Para tratar con su dueño calle Zamora núm. 6. 6-4

Peraida. Se ha perdido desde la Iglesia de la Compañia hasta la calle de Armas por la de San Fernando en manojo de llaves; si lo haya encontrado se servira entregarlo en la calle Santa Victoria núm. 6, donde se le gratificara. 6-5

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa camion de la Merced núm. 12. Para tratar calle del Pilero núm. 1. 6-6

Venta. La de una estanteria, mescrador y puerta de cristales, en la carrera del Puente núm. 33. Para tratar en la misma casa. 6-2

Arrendamiento. Parades de San Juan en elante del corriente año, se hace de la casa núm. 16 de la calle del Cister. Para tratar en la de Almonas núm. 60. 10-2

Venta. En el tejar de Vista Alegre hay calzados precios signos: metro de cal en vivo, en el tejar 45 rs., idem en las obras de la poblacion 50; fanega de cal para blanquear 10; cañiz de cal en muerto, en el tejar 16, idem en las obras 19. Los pedidos se hacen de dia en dicho tejar y de noche en el callejón de la puerca de Gallego núm. 21. 6-5

Atahudes hechos. Nuevas y elegantes formas, a precios económicos. Paramato 17. 6-5

JARABE DE ABONICO

PARADES DE LA CLASE DE LA FARMACIA DE PARIS.

Este Jarabe es empleado hace mas de 25 años, por los mas celebres medicos de todos los países, para tratar las enfermedades del corazón y las diversas fiebres estrenadas.

Tambien se emplea con efecto curativo la curación de las paroxismos y opresiones de nervios, del sistema de los tubos urinarios, bronquios, oculares, espasmos de sangre excesivo de venas.

Se vende general en Paris, en casa de LARIBOLIERE & C. no. Rue d'Abois.

Depósito general en Paris, en casa de Labelonye & C. 69 Rue d'Abois.

En Madrid: Compañia Ibero Universa.

Precios: 740 duplicado, al principio,

y en todas las principales farmacias y droguerias de España.

Exigir al metado. 25 dias de envio. — Paris, Inversa del nro. B 100, boulevard Magenta.

Arriendamiento. En la casa de la Calle de la Vega de Armijo, nro. 26, con cochera, dray y boaga.

Otra en la calle Mayor de Santa

ana, nro. 13.

Y otra, en la calle de Matilebras, situada en la cal

de Caballeros, término de Oliva

y abrevaderos.

Desde igual época las Aceñas ó mo

lino harinero de la Vega de Armijo,

enclaradas en el río Guadalupe, ter

mínimo de Montoro, con 6 piedras,

casa, granero para 2000 fanegas y es

pacioas cuadras.

Para tratar sobre el arrendamiento

de estas fincas se encuentra autorizado

el procurador de Córdoba D. Juan

Matilla, calle de Masecenes nro. 12

s 6-3

Venta de paja. En la de

hesa de Quemadillas se venden dos al-

mares de paja de trigo y cebada de

la cosecha última, y por carretadas y

carros a precios convencionales. Para

tratar en la calle de Convalecencia

número 2. 6-2

Ley electoral vigente. Se

vende en la Librería del DIARIO DE

CÓRDOBA, Calle de San Fernando nú-

nro. 34. 15-3

Venta. Se hace de una

máquina portatil para fabricación de

chocolate, con todos sus antefactos.

Darán razón D. Guillermo Giménez,

Librería núm. 18. 6-3

Costura a máquina. En

la calle de la Banda, cementerio Viejo,

núm. 11, se cose en máquina a cuarto

la vara de pespuntes. 6-3

Lena. En la hacienda de

Covatiillas, término de Almodóvar del

Río, se hallan de venta 1000 chapar-

ros, 40 encintas y 8 encinas. Para

tratar en Córdoba, calle de Comedias

número 7, casa del Sr. Don M. Angel

6-2

Arrendamiento. Desde

San Juan próximo se arrienda en el

campo de la Victoria la casa corral

núm. 7, pegada a la muralla. Para

tratar en la Moreta núm. 6. 8-2

Arrendamiento. Se hace

desde el dia del cortijo nombrado Mal-

nacido bajo el Galero, término de la

villa de Santa Eila. Se halla autorizado

al efecto el procurador D. Leon Crespo,

calle Maese Luis núm. 16, en esta

cuidad de Córdoba. 8-1-2

Musica, pianos e instru-

mentos. JARDINES.

Sin comision ninguna ni operacion

comercial, gratis y solo por fomentar

el cultivo del divino arte musical, se

encarga el distinguido pianista y com-

positor D. Emilio Anchorena de traer

a los particulares que lo deseen pianos

de todos los fabricantes, tanto espa-

ñoles como extranjeros, a precios de

fabrica y garantidos por las respecti-

vas casas; asi como musica impresa,

con rebaja de los precios que cada

obra marca e instrumentos para or-

questa. Dicho señor vive calle de los

Manriquez núm. 3, Córdoba, a donde

se podran dirigir por cartas los que

necesiten instrumentos ó musica.

Subarriendo. Desde

dia se hace de la casa núm. 18, calle

Pompeyo. Para tratar de ella pod-

erse con D. Antonio Carrasco,

vive calle Ayuntamiento núm. 10. 8-15

Venta. Se hace de un

piano en muy buen uso. Puede ver-

trarse en Leones 9.

Arrendamiento. Des-

de San Juan del presente se hace

las casas del Co de Gondom

núm. 7, con puerta a la calleja

Quintero, núm. 1, donde se halla

ubicada la Fonda de Madrid. Com-

una ambas casas se renta habitacio-

nspacioso comedor y varios patios,

lindose pintadas y acristaladas.

La misma produc-

su alma

El be

Yiento e

</div